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6 月 21 日，河源巴伐利亚广附学校（下称“河
源广附”）在广州召开高中新课程体系发布会，总负
责人、顾问、原广附总校校长邓云洲和中学部校长
丁星在会上对河源广附的办学理念、 课程体系、特
色班、师资团队等进行了详细的解读。 500 人的会
场被家长们挤得水泄不通，拥有总校广州大学附属
中学（下称“广附”）百分百“基因”的河源广附受到
不少非广州市户籍生的青睐，现场报读意向强烈。

羊城晚报： 非广州户籍学生
选择在河源广附就读将有怎样不
一样的好处？

丁星： 非广州市户籍考生报
考广州市的公办高中， 分数线往
往比户籍生高出很多。 每一年广
州市有很多非户籍生在冲击广州
市最好的前 10 所学校时，不少人
因为 15—20 分的差距而落榜；并
且广州的志愿填报是阶梯式的，
如果第一志愿未被录取， 第二志
愿可能会被一所差距比较大的学
校录取。 如果非广州市户籍生来报
考河源广附这类民办学校，就不存
在户籍生和非户籍生的问题。

家长： 我觉得教育很大程度
上是依赖于经济的发展 ， 河源是
一个经济欠发达地区 ， 这是否会
制约河源广附的发展？

邓云洲：我是江西人，江西抚
州是欠发达地区，但是抚州的临川
一中、临川二中每年考入北大清华
的人数都位居全省前列；广东省也
有这样的学校，比如廉江实验是在
湛江的一个小县城里。 我觉得地域
并不重要， 河源明年 10 月份就通
高铁了，40 分钟到广州，而且我们
面对的主要是大湾区。

放眼世界， 美国和欧洲的著
名中学都不一定在中心城区，比
如英国的伊顿公学， 距离中心城
区 1—2 个小时的车程；距离纽约
2 小时车程的安多福， 庄园之中
有两所著名中学： 以培养政要出
名的安多福中学和培养奥赛天才
的菲利普斯中学。

当时广附去大学城办学，我
也担心离开了中心城区能否办
好， 但是现在家长首选的不是黄
华路而是大学城校区。所以，地域
不是影响办学的要素。

家长： 邓校长， 您在广附 15
年 ，让广附从第 15 名上升到现在
前六甚至前四 ，那您预计 ，河源广
附一鸣惊人将在什么时候？

邓云洲：我的余生将会把教
育奉献给乡村、奉献给孩子，没
有什么比做教育更幸福和快乐
的事情了。

对于河源广附这样一所具有
成长性和发展性的学校， 我还是
信心满满的， 我将会用自己的努
力向社会奉献一所优质学校，力
争用三至五年时间， 把河源广附
办成粤东北一流、 在广东省有影
响力的名校。

河源广附今年 9 月将正式开
学，高一计划招收 600 人，分别开
设 985 班、211 班和高优保证班。

在录取政策上， 学校给予了
不少优惠：

1、985班：学生高于广附总校录
取最低分数线 20分，三年免费就读；

2、211 班： 高于广附总校录
取最低分数线，三年免费就读；

3、高优线保证班：低于广附
总校 2020 年户籍生提前批最低

录取分数线 30 分以内签约生，保
证修毕三年课程后在 2023 年高
考中取得高优线以上分数， 否则
三年学费全银奉还。

河源广附高一对哪些学生是
稳妥的选择？ 丁星说：“对广州同
学来说， 一是 700 分左右的非户
籍生， 一类是高分落榜前四所的
学生。 这两类同学都可以免费入
读河源广附， 并且根据分数去到
对应的 211 班和 985 班。 ”

此次发布会上，邓云洲阐述了
河源广附的办学理念。 他认为，孩
子的身心健康和品德永远是第一
位的，不能死读书、读死书。 把孩
子的身心素质培养好了， 学习自
然也就不在话下。 为此，河源广附
倡导这样一种价值观：“课堂教学
要有近期的分数观， 更要有长远
的高考观； 课堂教学要求教师充
分自信，更要师生彼此信任；课堂
教学要教师能燃烧自己， 更要教
师能点燃学生。 ”

“一切的方法和措施，都要有
利于孩子的发展。 ”邓云洲表示，
河源广附与广大附中同教材、同
教研、同考试，但同时也会有自己
的特色。 他根据河源广附的实际
情况提出了“高低结合的课程观，
育人与育分相统一的教学观”，在
教学目标上铺好轨道引导学生去
跑， 在方法和技术层面上要激发
学生跑得更好的欲望。

“一所优质的学校，最后
是胜在课程。 ”邓云洲对河源
广附的课程体系信心满满 。
河源广附的课程分为七大版
块，每个版块设计为基础、拓
展、特长、研究等不同等级，
覆盖每一位学生的学习需
要。 同时，根据课程特点和学
生学习产生的分化行为，设
计四种学习团队， 分别为合
格考型、等级考型、拓展考型
和竞赛考型， 这四个学习团
队均具有自主性和选择性 ，
学生可以根据自己的能力和
水平在各学习团队里流通。

发布会现场举行了“新
中高考研究中心实践基地 ”
启动仪式， 为应对新的中高
考的变化和挑战， 广附集团
将以河源广附作为其在课程
设计、 人才培养和评价体系
等方面的创新实践基地。 邓
云洲说：“我们即将建立一个
研究院， 把全国基础教育最

优秀的专家集中于此， 开发
属于我们自己的独特课程，
这些课程完全基于学生的学
习特点而开发， 让他们既能
高效学习，又能学得快乐。 ”

近几年， 广附一直被誉为
广州市加工能力最强的中学。
河源广附中学部校长丁星认
为， 广附多元的人才培养体
系———创新班、国防班、自主招
生实验班———功不可没，“广附
基于学生不同个性和创新发展
需求创设的多元班级以及所对
应的多元课程， 让每一位学生
都获得最佳的成长环境。 ”

以广附完善的“2+4”6
年培养体系为例， 学校深入
研究中高考发现， 中考注重
考察知识的基础性， 而高考
更多考察的是能力和思维的
创新性。 丁星说：“中考和高
考对学生的要求是不太一致
的， 很多学生在中考中能取
得很好的成绩， 但进入高中

却很难适应。 如何突破这个
瓶颈？ 广附经过多年的摸索，
开发出 2+4 课程体系， 即初
中两年高中四年的教学模
式，学生进入初三之后，我们
更多关注学生的能力和思维
创新的培养， 而不再仅仅把
中考作为主要方向， 这时候
更加注重初、高中的衔接。 所
以广附很多学生在高中能够
学有余力地进行五大学科竞
赛，并取得很好的成绩。 ”

河源广附将直接复制广
附的特色班和成熟的“2+4”
培养体系，高中开设奥赛班、
信息班、课改班、国防班和高
优保证班， 不同特色班设有
不同的针对性课程， 每种课
程目标清晰、制度完善。

“在河源广附，学子们总能
找到最适合自己的班级和课
程。录取后，学校将会根据学生
的中考成绩和个人兴趣意向，
分别编入各类班级。 ”丁星说。

地域不是影响办学的要素

高一计划招收 600 人

河源广附还将开设高考复读班
（高四）， 今年计划招收 600 人，高
四新生最高奖学金高达 150 万元。

具体奖励和收费措施如下：
低于清华大学、 北京大学最低

录取分数线 20 分以内选择入读，一
次性奖励 50 万元；第二年考取清华
或北大，再一次性奖励 100万元。

高四同样推出清北班 、985
班、211 班、高优保证班 （保证修
毕一年课程后在 2021 年中取得
高优线以上分数 ， 否则学费全部
退还 ）、火箭增分班 （保证修毕一
年课程后提分 50 分以上 ，否则学
费全部退还）等班型。
（羊城晚报教育发展研究院出品）

高考复读生最高奖学金 150 万元

“河源广附自诞生开始，就
是明星豪华版师资阵容。 ”邓云
洲非常肯定地说。

学校由广附进行全面管理，
核心管理团队皆由广附总校选
派，广附教育集团理事长邓云洲
任学校总负责人和顾问，广附教
务处主任丁星任中学校长，拥有
纯正的广附基因。

同时，学校招聘来自全国各
地的优秀教师，其中正高和特级
教师 17 人、 省级学科带头人 4
人。 邓云洲表示，多年执教高三
的教师来执教高一，每个学科都
有正高特级教师把关，正高特级
教 师 队 伍 占 比 教 师 总 数 的
20%，高级以上教师占比 50%，
中 级 和 硕 士 学 历 教 师 占 比
85%。 值得一提的是，河源广附
有一个华附 + 广附金牌奥赛教
练组成的团队。

现场互动

招生信息

办学理念：身心
健康和品德永远是
第一位的 师资： 正高特级

教师队伍占比 20%

课程特色：七大版块四种学习团队

河源广附
发布新高中课程体系
“复制＋革新”广附总校基因，将用 3—5 年建成广东省名校

邓邓云云洲洲在在给给家家长长介介绍绍河河源源广广附附办办学学理理念念

家家长长在在认认真真阅阅读读
本本报报 66 月月 1188 日日专专访访
邓邓云云洲洲的的报报道道
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A14娱乐
全球现场演出巨头 Live� Nation 宣布举行九场汽车演唱会巡演

““汽汽车车娱娱乐乐””
由于疫情关系，一度式微的“汽车娱乐”在国外

迎来一次“文艺复兴”。
美国、日本、韩国等地陆续出现汽车电影院，观

众可以开车入场，在车上观看大银幕播放的电影。 此
外，“汽车演唱会”也应运而生，从 3 月至今，美国、欧
洲、韩国、斯里兰卡等地都出现了“汽车演唱会”。 全
球现场演出巨头 Live� Nation 更在近日宣布，将在 7

月举行一连九场汽车演唱会巡演。
有媒体分析，在新冠肺炎疫情得到遏制

之前，“汽车娱乐”既能维持社交距离，又
能保留现场演出的魅力，或许将成

为一种重要的娱乐模式。

Live � Nation 的汽车演唱
会巡演将从 7 月 10 日至 12 日
在美国三个城市举行九场演
出。 本次巡演由乡村音乐歌手
布拉德·帕斯利领衔，共有六组
音乐人参演。 帕斯利在接受外
媒采访时表示：“在户外做音乐
会是一个非常棒的想法， 也是
一个很有趣的观演体验。 ”他也
很有防疫意识：“我们需要确保
主办方会把重要的事情做好，
保证病毒不会因此传播。 如果
把人们置于危险之中， 这音乐
会就不值得了。 ”

此次汽车演唱会同样遵循
社交距离原则。 演出选在空旷
的停车场举行， 每辆车只允许
坐四个人， 车与车之间相隔两
个车位。 观众入场时需要佩戴
口罩，以便工作人员检票；停好
车之后，观众便可以摘下口罩。
主办方尽量减少观众在场内随
便走动的机会， 如果要购买食
物和非酒精饮料， 观众需要在
网上下单， 工作人员直接送餐
上门。 观众唯一能自由进出的
地方就是洗手间， 这些洗手间

也会定时清洁。
Live� Nation 负责人 Tom�

See 表示：“我们的最终目标是
把粉丝和艺术家联系起来，创造
出永恒的记忆。开演唱会并不是
唯一的办法， 但很幸运的是，这
次汽车演唱会无论是场地还是
后勤都安排到位。 对我们来说，
这是一场胜利。 ”

疫情让全球的现场演出业
受到巨大冲击。据外媒《综艺》报
道， 全球演出产业在 2020 年预
计将产生 75%的跌幅。 连 Live�
Nation 这个全球演出巨头也难
逃一劫：Live� Nation 在 5 月初
公布了 2020 年第一季度财报，
显示亏损 1.848 亿美元 ；Live�
Nation 从 3 月 12 日开始就暂
停了所有项目，近两个月都没举
行过线下演出。

这次的汽车音乐会的门票
为每辆车 125 美元起， 也就是
每个人 31 美元，票价约为普通
演唱会的 1/3，颇为实惠。 但对
目前几近全线停摆的线下演出
业而言，汽车音乐会不啻为一线
生机。

据 Billboard 统计， 今年首
场汽车演唱会于 3 月 26 日在
美国洛杉矶一个露天停车场举
行。 约有 50 辆车参与了这场演
出， 演出中，DJ 进行现场播歌，
音乐通过电台传送到每一辆车
里，观众在车里聆听。

截至 7 月，欧美已经或即将
举行的汽车演唱会接近 20 场。
好莱坞影星妮可·基曼的丈夫、
乡村歌手 Keith� Urban 是较早
尝试汽车演唱会的知名歌手，他
在 5 月 21 日举行了一次小范
围的汽车演唱会， 向 200 名一
线医疗工作者致谢。

汽车演唱会的这股风潮也吹
到了亚洲。 4 月底，一场汽车音乐
会在韩国京畿道龙仁市的一个公
园户外停车场上举行， 每辆车的
距离保持在两米以上。 韩国旅游

音乐节目《Begin� Again》在 6 月
初回归， 该节目往季的形式是一
边旅游一边进行街头表演， 今年
由于疫情缘故无法外出旅游，首
集便改成了一次汽车音乐会：40
辆私家车围住舞台， 观众坐在车
上，欣赏刘宪华、河琳、李素罗等
音乐人带来的演出。

普通的演唱会上，观众用欢
呼、掌声与合唱表达对台上歌手
的喜爱；汽车演唱会又有另一种
观演规则：观众可以通过打开汽
车双闪、鸣喇叭、点亮手机屏幕
等方式向歌手致意，又是一种新
鲜的观演体验。

汽车电影院、汽车演唱会
等以汽车为载体的娱乐形式
被统称为“汽车娱乐”。汽车电
影院的雏形出现在 1915 年的
墨西哥瓜达卢佩剧场，该剧场
开放让 40 辆汽车驶入观演。
1933 年，由美国人理查德·霍
林斯赫德发明的首座汽车剧
院在美国新泽西州开张，当时
这座影院的广告语是：“无论
你的孩子有多吵，我们始终欢
迎一家人来看电影。 ”

受到二战后婴儿潮和经
济复苏的影响，上世纪 50 年
代开始， 汽车电影院在北美
遍地开花。 在高峰期，全美国
有超过 4000 家汽车电影院。
周末一家人驱车到汽车影院
看电影， 成为一种时髦而普
遍的消遣方式。 但随着上世

纪 70 年代电视节目、家用录
像机等新科技的普及， 加上
能源危机带来汽车使用率的
下降，汽车影院日渐式微。

没想到在 2020 年，疫情
让汽车娱乐卷土重来。 如今
不仅有汽车电影院， 还催生
出汽车演唱会。 Live� Nation
负责人 Tom� See 看好汽车
演唱会的前景， 他认为这种
观演体验是独一无二的：“以
前的汽车音乐会， 观众只能
困在自己的车子里， 现在就
不会了。 我们会准备足够宽
敞的停车位， 你不仅可以停
车， 还可以下车跟朋友们欢
聚， 通过专业的音响和视频
设备观看表演。 这跟当年的
汽车音乐会非常不同， 是高
度沉浸式的体验。 ”

好莱坞外国记者协会近日宣
布， 将于 2021 年举办的第 78 届
美国电影电视金球奖， 其颁奖典
礼时间推迟至 2 月 28 日。 约一周
前，第 93 届奥斯卡金像奖颁奖典

礼也宣布推迟至明年 4 月 25 日。
金球奖是好莱坞著名的电影与

电视类奖项， 主办方为好莱坞外国
记者协会。 从 1944 年起，该奖每年
都由近百位记者投票产生。

在 2003 年之前，金球奖的颁奖
晚宴都在美国电影艺术与科学学院
主办的奥斯卡投票日的几天前举
办。 2003 年以后， 金球奖则固定于
每年 1 月中旬举行， 与 2 月举办的
奥斯卡尽量拉开时间。 但无论如何，
金球奖颁奖结果都被视为奥斯卡最
重要的前哨战“指标”。

今年的第 77 届金球奖在 1 月 5
日颁奖，《1917》 获最佳剧情类影片
奖，《好莱坞往事》 获最佳音乐喜剧类
影片奖，《寄生虫》获最佳外语片奖。

明年的金球奖举办时间推迟
至 2 月 28 日，有意思的是，这正
是 2021 年第 93 届奥斯卡的原定
颁奖日期。 如今，奥斯卡已宣布推
迟至明年 4 月 25 日颁奖。 （李丽）

明年金球奖
颁奖也延后

文 / 羊城晚报记者 胡广欣 图 / 新华社

汽车也要保持社交距离

打开双闪灯为歌手叫好 汽车娱乐意外迎来复兴

希希腊腊雅雅典典汽汽车车演演唱唱会会

一个小女孩在斯里兰卡
科伦坡汽车演演唱唱会

德德国国波波恩恩汽汽车车演演唱唱会会上上的的歌歌手手和和观观众众

汽汽车车演演唱唱
会会上上兴兴奋奋的的歌歌
迷迷们们


